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PROTOKOLL DER 74. HV 2023 
13.05.2023, 15:00 Uhr, Gartenareal Waldau 

Traktanden 
• Begrüssung, Appell, Wahl der Stimmenzähler 

• Protokoll der 73. HV vom 11.06.2022 (liegt auf) 

• Bericht des Präsidenten 

• Jahresrechnung 2022 
a)  Kassierin 
b)  Revisoren 

• Jahresbeitrag 2023 

• Festsetzung der Finanzkompetenz des Vorstandes 
a)  Vereinsvermögen 
b)  Arealunterhalt 

• Information über die Vermietung vom Vereinshaus, Getränkeverkauf, Vertrag zur Vermietung 
mit Detail-Infos, geplante Arbeiten in Zukunft 

• Information und Regelungen wegen vorkommendem Deponiegas aufgrund eines Inputs der 
Deponie Tüfentobel, schriftliche Information erfolgt nach der HV 

• Gartenfest 2023, Blumentag 2023 

• Wahlen 
a)  Präsident   b) Vizepräsident 
c)  Kassier    d) Platzchef 
e)  Aktuar    f) Revisoren / Ersatzrevisor 
g)  Delegierte Blumentag   
 

• Ehrungen / Rücktritte / Mutationen 

• Anträge / offene Diskussion 
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BEGRÜSSUNG, APPELL, WAHL DER STIMMENZÄHLER 
Der Präsident, Dominik Eugster, begrüsst alle herzlich zur 74. Hauptversammlung. Das Wetter ist 

dieses Mal leider nicht so ideal aber wir versuchen die HV zügig abzuhalten und werden uns auf das 

Wesentliche konzentrieren. 

Wie immer werden die Fragen und Anregungen bitte am Schluss besprochen. 

 
Angemeldete Personen    46 Personen (28 stimmberechtigte Pächter) 
Absolutes Mehr    23 
Die Stimmenzähler werden bestimmt   
 
Protokoll der 73. HV vom 11.06.2022 
Das Protokoll von der 73. Hauptversammlung ist auf der Homepage. (einstimmig angenommen) 

Vorstandstätigkeiten/Infos 
Die Arbeiten am Vereinshaus sind komplett abgeschlossen. 

Die Türen bei den Toiletten wurden abgeschliffen und lackiert und sind jetzt witterungsbeständig. Bei 

der Frühlingsregie werden wir noch die Klebebandrückstände entfernen.  

Das Vereinshaus kann wie gewohnt bei Skender gemietet werden. Wir belassen den Preis für interne 

Pächter bei 120.-, für externe Personen beträgt die Miete 150.-. Das Depot beträgt 250.- und neu 

haben wir uns entschieden, den Grill inkl. Gas für 10.- pauschal und den Kaffeeautomat inkl. Bohnen, 

Rahm und Zucker für 20.- pauschal zur Miete anzubieten, ich denke, dies ist ein fairer Preis für alle. 

Das erste Jahr war erfreulich gut gebucht worden und hat dadurch unsere Defizite in der Kasse etwas 

entlastet. 

Das Pilotprojekt mit dem Getränkeverkauf hat sich leider nicht so positiv entwickelt, denn der 

Aufwand und Ertrag stand in keinem Verhältnis und auch der Konsum war sehr überschaubar, 

weshalb wir uns entschieden haben, den Kühlschrank und den freien Getränkeverkauf wieder 

einzustellen. Wenn jemand jedoch zur Miete des Vereinshauses das Bier über den Verein beziehen 

möchte, so kann dies gerne in ganzen Harassen bei Skender zum offiziellen Einkaufspreis von 

Schützengarten von 1.75.- pro 0.5l Lager und somit zu 35.- pro Harass bezogen werden. 

Der jährliche Rundgang jeweils im Frühling steht noch aus, ist aber wie man sehen kann leider wieder 

bitter nötig.  

Wir werden beim Rundgang die pendenten Bauabnahmen durchführen und die entsprechenden 

Pächterinnen und Pächter vorab informieren, damit dies gleich vor Ort zusammen erledigt werden 

kann. 

Es wurde ein Vertrag als Entwurf zur Vermietung des Vereinshauses erstellt und vorgestellt. Es gab 

keine Änderungswünsche oder Erweiterungen von Seiten der Pächter, somit wird dieser ab sofort 

aktiv sein und verwendet werden für Vermietungen. 

Es wurde über die Thematik mit dem Deponiegas aufgrund eines Inputs der Deponie Tüfentobel 

mündlich informiert und den Sachverhalt erklärt. Eine offizielle schriftliche Information an alle 

Pächter wird nach der HV folgen. Es gab keine Fragen oder Anregungen. 
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Mutationen 
Dieses Jahr hatten wir wieder Mutationen. Ich möchte hiermit die neuen Pächter ganz herzlich bei 

uns begrüssen. Diese sind namentlich: 

• Matthias Dietschweiler  

• Renato Ferraro 
 

Anträge 
Wir haben uns im Vorstand dazu entschlossen, ein letztes Jahr die 100.- pro Pächter zur Reduzierung 
der offenen Kreditoren zur Abstimmung vorzubringen. Unabhängig vom Ausgang des Wahlresultats 
wird das 2024 das letzte Jahr sein, indem die 100.- pro Parzelle zur Abstimmung kommen.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen und wir dürfen somit ein letztes Mal im Jahr 2024 mit den 
Jahresrechnungen einen zusätzlichen Betrag von 100.- pro Parzelle einnehmen und können dadurch 
unsere offenen Kreditoren schneller begleichen. Herzlichen Dank an alle Pächterinnen und Pächter. 
Dies ist eine enorme Entlastung für den Verein und die Solidarität mit dem Verein freut uns vom 
Vorstand enorm. 
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Jahresrechnung 2022 
Renate Lehmann begrüsst alle herzlich. Die Jahresrechnungen 2022 liegen auf.  
 
Die Zahlungen sind bis auf wenige Ausnahmen ohne Probleme fristgerecht eingegangen, vielen Dank. 

Revisoren 
Lukas Lipowicz verliest den Revisorenbericht. 
Das Gesamtvermögen beträgt per 31.12.2022 3’713.72 
Kreditoren: 29’0674.05 
Im Arealunterhaltskonto befinden sich CHF 857.00 
 
Die Revisorinnen empfehlen die Jahresrechnung zu genehmigen und der Kassierin Renate Lehmann 
für ihre sorgfältige und aufwändige Arbeit zu danken. Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt.  
Die Jahresrechnung wurde einstimmig angenommen.  

Jahresbeitrag 2022 
Der Jahresbeitrag bleibt unverändert, Fr. 40.00.- (einstimmig angenommen) 
 

Festsetzung der Finanzkompetenzen  

Die Beträge bleiben unverändert. 
• Vereinsvermögen bleibt bei Fr. 2'000.- 
• beim Unterhaltskonto bei Fr. 3'000.- (identisch wie im Vorjahr) 

Beide Beträge werden einstimmig angenommen. 
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Wahlen 
• Präsident   Dominik Eugster stellt sich zur Wahl 

Er wird einstimmig und unter Applaus angenommen. 
• Vizepräsident  Marija Mijucic stellt sich zur Wahl 

Sie wird auch einstimmig und unter Applaus angenommen.  
• Kassier   Renate Lehmann stellt sich zur Wiederwahl 

Sie wird einstimmig und unter Applaus angenommen.  
• Platzchef   Skender Bajraktari stellt sich zur Wahl 

Er wird einstimmig und unter Applaus angenommen.  
• Aktuar   Marija Mijucic stellt sich zur Wiederwahl 

Sie wird einstimmig und unter Applaus angenommen.  
• Revisoren / Ersatzrevisor Lukas Lipowicz, Silvia Helfenstein  
• Ersatzrevisorin  Nurije Kryeziu 
• Delegierte Blumentag Lisbeth Schmid 

 

Übersicht neuer Vorstand 2022 

Präsident  Dominik Eugster  
Vizepräsident  Marija Mijucic  
Kassierin  Renate Lehmann  
Platzchef  Skender Bajraktari  
Aktuarin  Marija Mijucic  
Revisor 1  Lukas Lipowicz  
Revisorin 2  Silvia Helfenstein  
Ersatzrevisorin  Nurije Kryeziu 
Blumentag  Lisbeth Schmid 
 
Der neue Vorstand ist einstimmig angenommen.  
 

Ehrungen/Rücktritte 

Djordjevic Mihajlo ist seit 10 Jahren im Garten, herzliche Gratulation! 
Veso ist seit 10 Jahren im Garten, herzliche Gratulation! 

Schlusswort Präsident 
Dominik bedankt sich bei allen Anwesenden für die Hilfe bei den Projekten im Garten und wünscht 
allen einen schönen Abend und „en Guete“. 
 
Dominik Eugster 
 
 
Die Versammlung schliesst um 16:30 Uhr. 


